

## **Manifiesto 28J 2025**

### **Por una Universidad de Zaragoza visible, valiente y orgullosamente diversa**

En este 28 de junio, Día Internacional del Orgullo LGTBIQA+, desde la Universidad de Zaragoza reafirmamos nuestro compromiso con una universidad pública, crítica, segura y orgullosamente diversa. Una universidad que no solo tolera la diferencia, sino que la celebra, la protege y la reconoce como motor de justicia social, de conocimiento transformador y de convivencia democrática.

En 2025 conmemoramos 20 años de la aprobación del matrimonio igualitario en España. Veinte años de amor insurrecto, de un amor que desafió leyes, prejuicios y estructuras que negaban derechos fundamentales. No fue solo una victoria legal: fue el fruto de una movilización colectiva, incansable, que logró transformar una demanda concreta en una causa común, popular y profundamente liberadora.

Celebrar este aniversario no es mirar al pasado, sino **reafirmar nuestro compromiso con la memoria, con la dignidad y con la lucha por todos los derechos para todas las personas**. Es recordar que cada derecho conquistado ha sido resultado de la organización, la resistencia y la valentía del movimiento LGTBIQA+.

Vivimos un momento complejo, marcado por la proliferación de discursos de odio, retrocesos normativos y ataques a los derechos de las personas LGTBIQA+ en muchas partes del mundo, incluida Europa. La censura en las aulas, la criminalización de las identidades trans, los vetos ideológicos y la negación de derechos fundamentales ya no son amenazas abstractas: **son realidades que nos interpelan aquí y ahora**.

Desde la Universidad de Zaragoza **alzamos la voz con firmeza y claridad**: ningún derecho está garantizado si no lo defendemos colectivamente. Lo que hoy parece seguro, puede desaparecer mañana. La historia reciente nos muestra que el avance de los derechos humanos no es lineal ni irreversible.

Las universidades no son espacios neutros. Son actores sociales, políticos y éticos. Y hoy más que nunca, **deben posicionarse con valentía ante la injusticia, la desigualdad y la discriminación**.

Defendemos una universidad donde todas las personas puedan ser, vivir y aprender sin miedo. Una universidad que abrace la diversidad de cuerpos, géneros, afectos, familias, orígenes, lenguas y capacidades. Una universidad que no solo acoja, sino que **se deje transformar por quienes históricamente han sufrido marginación**.

En este camino, destacamos y agradecemos la labor constante de la **Oficina Universitaria de Atención a la Diversidad (OUAD)**, que trabaja día a día para garantizar espacios más accesibles, seguros y equitativos, impulsando iniciativas de sensibilización, acompañamiento y defensa de los derechos de toda la comunidad universitaria.

En la Universidad de Zaragoza decimos sí a una comunidad educativa plural, inclusiva, feminista, transinclusiva, despatologizante, antirracista, anticapacitista, antipatriarcal y profundamente comprometida con la justicia social y la igualdad real.

**Y no vamos a retroceder.**